



News aus dem ZIV

Sehr geehrte Frau Kollegin, sehr geehrter Herr Kollege,

am 15.06.2023 hat der Rat der Stadt Köln dem Zukunftsmodell „Gesundheitscampus Merheim“ der Kliniken Köln – also die Zusammenführung aller somatischen Leistungen am Standort Merheim – zugestimmt. Der geplante Campus bietet eine exzellente Basis für eine zentralisierte und bestmögliche Patient*innen-Versorgung im rechtsrheinischen Köln und berücksichtigt die aktuellen gesundheitspolitischen Entwicklungen.

In diesem Modell sind u.a. Neubauten für die bisher in Holweide und Riehl angesiedelten Fachabteilungen vorgesehen. Stand heute wäre eine Umsetzung bis 2031 möglich. Auch das ZIV, Zentrum für interdisziplinäre Viszeralmedizin ZIV, wäre dann an einem Standort vereint. Das ZIV agiert bereits jetzt schon als Leuchtturmprojekt für interdisziplinäre Zusammenarbeit mehrerer Fachdisziplinen an den Standorten Holweide und Merheim mit dem Ziel der „Ein-Standort-Strategie“.

Die Erfolge des ZIV werden zukünftig durch die Zusammenführung von überlappenden Bereichen am Gesundheitscampus Merheim noch weiter verstärkt. Unser Credo des ZIV - „Hand in Hand mit den Disziplinen“ - kann so zukünftig optimal ausgebaut werden. Prof. Dr. Claus F. Eisenberger leitet als Chefarzt die standort-übergreifende Klinik für Viszeral-, Tumor-, Transplantations- und Gefäßchirurgie. Prof. Dr. Markus M. Heiss übernimmt die Leitung für Forschung und Lehre.

Deutlich ist jedoch schon jetzt: Die Versorgung und Betreuung der Patient*innen wird zu jeder Zeit sichergestellt sein. Sehr gerne sind wir weiterhin für Ihre Patient*innen und für Sie da.

Mit besten Grüßen im Namen des ZIV-Teams



Prof. Dr. med. Arno Dormann
Direktor ZIV

Chefarzt Klinik für Gastroenterologie, Gastrointestinale Onkologie,
Gastrointestinale Infektionen und Ernährungsmedizin

Direktorium des ZIV

Prof. Dr. med. Arno Dormann
(Direktor)
Prof. Dr. med. Marko Aleksic
Prof. Dr. med. Claus F. Eisenberger
Dr. med. Oliver C. Schemanski M.Sc.
Annett Elze und Tanja Nothelle

E-Mail: ziv@kliniken-koeln.de

Pflege auf Augenhöhe

Zwei Standorte in einem Zentrum - das bringt für die Pflege im ZIV auch Vorteile mit sich. So haben wir zum Beispiel eine standortübergreifende Rotation etabliert: Wir setzen die Mitarbeitenden an beiden Standorten ein und das wird als Bereicherung der Weiterbildung angesehen.

Innovativ sind im ZIV auch die interdisziplinäre Zusammenarbeit und das Aufbrechen der klassischen Trennung der Fachbereiche sowie die neue pflegerische Leitung: Seit Juli 2023 arbeiten Frau Elze (Station 6b, 6c und interdisziplinäre Endoskopie) und Frau Nothelle (Station A/B8, U2 und interdisziplinäre Endoskopie) gemeinsam im Job-Sharing Modell. Das heißt, sie sind jeweils zu 50 % weiter als Stationsleitung tätig und zu 50 % als pflegerische Leitung des ZIV.

Rezertifizierung Kompetenzzentrum Minimal-invasive Chirurgie

Die Behandlungsqualität für Minimal-invasive Chirurgie wurde ebenfalls erneut bestätigt. Der Bereich wurde von der Deutschen Gesellschaft für Allgemein- und Viszeralchirurgie als standortübergreifendes Kompetenzzentrum rezertifiziert. Die Klinik für Viszeral-, Tumor-, Transplantations- und Gefäßchirurgie war 2013 als erstes Exzellenz-Zentrum für Minimal-invasive Chirurgie in Deutschland ausgezeichnet worden.

Ihr Ansprechpartner

Prof. Dr. med. Dirk R. Bulian
Leiter des Bereiches Minimal-invasive Chirurgie
einschl. NOTES-Chirurgie

Interdisziplinäre Kompetenz im Schilddrüsenzentrum

Knotige oder zystische Veränderungen der Schilddrüse werden oft zunächst ausführlich diagnostiziert und es folgt ein medikamentöser Therapieversuch. Bei zunehmender Größe oder bei Tumorverdacht reichen diese konservativen Maßnahmen nicht mehr aus. Ist eine Operation an der Schilddrüse notwendig, sind Ihre Patient*innen in unserem Schilddrüsenzentrum gut aufgehoben. Unsere Spezialist*innen verfügen über eine hohe Kompetenz im Bereich der endokrinen Chirurgie und große persönliche Erfahrung aus jeweils mehr als 1.000 Operationen. Eingesetzt wird dabei ein Neuromonitoring-System, um die Nerven während der OP vor Verletzungen zu schützen.

Um eine optimale Behandlung anbieten zu können, arbeitet das Schilddrüsenzentrum erfolgreich mit weiteren Fachrichtungen wie der Nuklearmedizin, der Pathologie und der Endokrinologie zusammen. Dank dieser interdisziplinären Kooperation erhalten Ihre Patient*innen innerhalb von 24 Stunden einen pathologischen Befund.

Dadurch können wir unnötige weitere Operationen vermeiden. Zudem werden sie täglich durch einen HNO-Arzt und bei Bedarf zusätzlich durch einen Logopäden betreut.

Kontakt Schilddrüsenzentrum

Terminvereinbarung Chefarztsprechstunde
Tel.: 0221/8907-2292

Ambulanzsprechstunde

Mo. – Fr. von 08:30 – 11:00 Uhr

Tel.: 0221/8907-2638

E-Mail: chirurgie-holweide@kliniken-koeln.de

Ihre Ansprechpartner*innen



Anne Linderer

Leitung der Sektion Endokrine Chirurgie

Geschäftsführende Oberärztin

Fachärztin für Allgemein-, Viszeral- und spezielle

Viszeralchirurgie

linderera@kliniken-koeln.de

Oberarzt J. Urmersbach

urmersbachhj@kliniken-koeln.de

Oberärztin Dr. L. Scheurer

scheurerl@kliniken-koeln.de

Oberarzt J. Volland

vollandJ@kliniken-koeln.de

Neu: Vorbereitungsambulanz im Zentrum für Adipositas und metabolische Chirurgie

Vor einer Entscheidung zur operativen Therapie gibt es noch einige Dinge zu beachten. Das Adipositaszentrum arbeitet aus diesem Grund besonders eng mit vielen Expert*innen zusammen. In unserer neuen Vorbereitungsambulanz Adipositas am Krankenhaus Holweide werden Patient*innen ausführlich beraten und erhalten detaillierte Informationen zur Antragstellung bei ihrer Krankenkasse für die Kostenübernahme.

Kontakt:

Petra Kirsch

Tel.: 0221/8907-8444

E-Mail: kirschP@kliniken-koeln.de

Mo. – Do. von 05:00 – 14:00 Uhr

Fr. von 05:00 – 11:00 Uhr